

SOUCI DE DRAINAGE

LA BASTIDE Cela fait plusieurs jours qu'une partie du quartier de Brazza, proche du pont Chaban-Delmas, est sous les eaux. La rue Lajaunie est coupée par un chantier, mais aussi par une marre de plusieurs dizaines de mètres de long. Au point que les

voitures peuvent à peine passer (la rue est déclarée barrée), l'une d'elles est d'ailleurs restée plantée au milieu des eaux, en panne. . . Idem quai des Queyries, traversée en plusieurs endroits par des nappes d'eau que les voi-

de la presse, ces jours-ci, a l'occasion d'une campagne de nettoyage qui a entraîné sa mise à sec. L'occasion de découvrir à quel point il sert de poubelle. Vélos, mobylettes, chariots de supermarché, mobilier divers, ordures, boue, on a trouvé un peu de tout au fond du canal. Rien à voir avec celui du Jardin public, si

ce n'est qu'il est mis à sec, lui aussi, pour une session de nettoyage. Et là que voit-on ? De la boue, ce qui est classique, et dans les rares flaques qui restent, la volaille habituelle, qui se concentre et attend le remplissage avec impatience. PHOTO D. L.



Le Grand-Parc va changer de crèche

CHANTIER La construction d'une crèche et d'un centre de loisirs va se dérouler jusqu'à fin 2016

Ce n'est pas une crèche de Noël, mais plutôt des étrennes. Cet après-midi à 17 h 45, Alain Juppé va poser au Grand-Parc la première pierre d'un nouveau bâtiment dédié aux enfants du quartier. Crèche et centre de loisirs, il remplacera l'actuel jardin d'enfants, et offrira un lieu dédié au centre de loisirs aujourd'hui éclaté entre école, centre d'animations, centre social et Chanteclerc. Le chantier a commencé en septembre à l'angle des rues Robert-Schuman et Pierre-Trebod. Livraison prévue en fin d'année.

Annoncée de longue date, c'est une opération attendue, tant l'actuelle crèche ne répond plus aux besoins. La nouvelle comprendra un espace d'accueil familial de 40 places pour les assistantes maternelles municipales du quartier - « un lieu de socialisation pour les enfants qu'elles accueillent », selon Anne-Marie Cazalet, maire de quartier. Plus 60 places en multi-

accueil occasionnel. S'y ajoute un lieu d'accueil parents-enfants, qui n'existait pas jusqu'ici, « un peu sur le modèle de la Parentèle, pour que les parents puissent venir échanger sur leurs difficultés », explique l'adjointe. Et tout reste en gestion municipale.

108 places au centre

Les 108 places annoncées au centre de loisirs vont donc permettre de réunir en un lieu unique les activités aujourd'hui partagées entre structures. Le mode de gestion du centre n'est pas encore arrêté. « Nous n'avons pas décidé qui en sera destinataire, une seule association ou plusieurs. Il faut définir un cahier des charges et nous avons encore environ dix-huit mois pour le faire. »

La nouvelle offre est équivalente à l'existant dispersé. Ce qui pourrait être à terme insuffisant dans un quartier en rénovation, où de nouveaux logements sont prévus. « Mais rien n'empêchera, si besoin, d'utiliser à nouveau les ressources



Le bâtiment en construction est annoncé à énergie positive et avec un jardin. REPRO MAIRIE DE BORDEAUX

actuelles », rétorque Anne-Marie Cazalet.

D'autres réflexions sont en cours sur une éventuelle utilisation du centre de loisirs en dehors de ses temps d'activité principaux, le mercredi après-midi et durant les vacances scolaires.

Le bâtiment en construction représente un vrai changement d'époque. Il est annoncé « à énergie positive », autrement dit capable de produire d'avantage d'énergie qu'il n'en consommera : panneaux photovoltaïques, utilisation de l'ensoleillement, chauffe-

eau solaire sont les outils de ce résultat. Autre révolution, le jardin : « un très bel espace extérieur alors qu'il en manquait cruellement dans l'ancienne crèche ». Mais pour le moment, c'est la grue qui tient lieu de tourniquet.

Gilles Guittou